

Mesdames, Messieurs,

En ce jour d'inauguration de la salle Secrétin à Caudry, nous tenons à rendre un hommage appuyé à Jean-Marie Fontaine. En effet, c'est en 1960 que Jean-Marie a découvert le bruit des balles de tennis de table émis par les adhérents du Club des mouettes de tennis de table installé rue Thiers à côté de son habitation. Ce fut le début d'une longue et belle carrière dans ce sport.

Jean-Marie Fontaine était un joueur de talent, mais il était surtout un homme de cœur et de passion pour le tennis de table. Au fil des années, il a endossé différents rôles, de joueur à arbitre, en passant par entraîneur et dirigeant. Il était le lien entre les instances départementales, fédérales, nationales ainsi qu'avec la municipalité. Il recherchait les sponsors, nettoyait le sol, prenait les joueurs en voiture et était très exigeant en période de Covid, en appliquant strictement le protocole sanitaire.

Pendant 50 ans, Jean-Marie a toujours été présent, disponible, à l'écoute et il a défendu son club avec ferveur. Avec toute l'humilité qui le caractérisait, il voulait le meilleur pour ses joueurs. Sa plus grande fierté et récompense était de voir ses joueurs monter haut. Derrière ce grand monsieur il y a toujours eu une épouse discrète, une épaule solide, dévouée, qui savait accepter ses absences, ses responsabilités et ses inquiétudes.

Jean-Marie et son épouse ont contribué vivement au développement du tennis de table à Caudry. Pendant des années, il a demandé une salle pour développer ce sport et est monté au créneau plus d'une fois auprès de la municipalité, sans rien lâcher. Il a transmis cette passion à ses fils. Quelle fierté de voir aujourd'hui son petit-fils Antoine suivre les pas de son grand-père.

Chaque jour, Jean-Marie nous sert d'exemple. C'est grâce à des gens comme lui que le sport amateur peut vivre et que nos enfants peuvent en bénéficier. Les bénévoles sont la richesse de notre commune. Sans eux rien ne serait possible. Nous remercions tous les membres du comité pour leur mobilisation, leur dévouement et leur présence sans faille. Merci pour tous ces jeunes qui, grâce à vous, découvrent le sport qu'est l'école de la vie.

La rénovation de ce complexe sportif a été possible grâce à l'implication et au soutien indéfectible de nombreuses institutions :

- Tout d'abord, l'État, représenté par Monsieur le sous-préfet, qui a soutenu ce projet depuis ses débuts au titre de la Dotation de Soutien à l'Investissement Local pour un montant de 456 419€ HT. Dont une partie a été consacrée à la transition écologique (297 520€ HT) pour l'isolation du bâtiment, l'achat de pompe à chaleur n'utilisant pas d'énergies fossiles pour le chauffage, l'installation de panneaux solaires alimentant à la fois la pompe à chaleur et l'éclairage intérieur indispensable pour une salle ne recevant pas la lumière naturelle et une cuve de récupération des eaux de pluie pour alimenter les toilettes. Une production par ballon thermodynamique permettra une mise à disposition d'eau chaude sanitaire suffisante lors des grands rendez-vous de compétitions. Tout a été repensé pour une exploitation des lieux dans le respect de l'environnement en utilisant des énergies renouvelables.

- Tous ces aménagements nous ont permis de recevoir le label de l'Agence nationale du sport, représentée par Monsieur Cadot, dans la catégorie développement durable, attestant de l'exemplarité de cette infrastructure sportive. L'ANS a également financé, entre autres, l'acquisition de tables de tennis à hauteur de 12 027,20€ HT.

- La région Hauts-de-France, représentée par Monsieur Xavier Bertrand, a également été un partenaire clé dans cette réalisation, avec un apport de 150 000€ HT, grâce au dispositif Equipements Sportifs de Proximité.

- Le département a aussi joué un rôle important, représenté par Madame Anne-Sophie Boisseaux, conseillère régionale et départementale déléguée et s'est impliqué dans le projet à hauteur de 300 000€ HT dans le cadre des Programmes Territoriaux Structurants.

- Les services techniques de la commune qui ont été d'une grande aide pour l'encadrement du projet, en apportant leur expertise et leur expérience de manière à conserver et valoriser le cachet architectural, hérité de son passé industriel. En effet, ce bâtiment de 580m² a été créé en 1901 par les Établissements Rousseau et Wilmot, spécialisés dans la fabrication de tuelles et de rideaux à l'époque où la rue Barbusse s'appelait encore la rue Nationale.

-Enfin, les entreprises qui ont travaillé sur le chantier ont réalisé un travail de grande qualité, contribuant ainsi à la réussite de ce projet : le cabinet *MV2 Architectes* pour la maîtrise d'œuvre et la coordination des travaux, *Confiance Ingénierie* pour l'étude des fluides et de la partie électricité, le bureau d'étude *Pierre Bertin* pour l'étude de la structure, la société *Socotec* en tant que Bureau de contrôle et *CEFAQ* pour la sécurité et la prévention des risques. Pour la partie travaux, la société *Demolaf*, qui s'est chargée de la démolition et du désamiantage, *Styl'Façade* pour le ravalement de maçonnerie en briques, l'entreprise *Boniface* pour le gros œuvre, *Thierry Beghin* pour la couverture, *LR Fermeture* pour les menuiseries extérieures, la *Menuiserie De Graef* pour les menuiseries intérieures et la plâtrerie, *CB Nord* pour le carrelage, les entreprises *Pique & fils* et *Color'in* pour les revêtements de sols et la peinture, *CVCA Energie* pour la plomberie, le chauffage et la ventilation et *EIN* pour l'électricité.

- Nous remercions aussi la Fédération Française de tennis de table, représentée par Monsieur Patrick Lustremant, qui a encadré par ses recommandations les travaux afin de pouvoir valoriser encore plus notre club pongiste Caudrésien.

Sans l'implication de tous ces acteurs, la rénovation de la salle Secrétin n'aurait pas été possible, et les habitants de Caudry et de ses environs n'auraient pas pu bénéficier de cette infrastructure sportive, polyvalente, moderne et adaptée aux besoins de chacun. Ce projet ambitieux qui voit le jour sera une valeur ajoutée pour notre club de tennis de table, notre Ville, notre Département et notre Région.

En ce jour d'inauguration, Jean-Marie doit être fier de là-haut lorsqu'il voit le résultat. Nous souhaitons lui rendre hommage. C'était un homme qui a consacré sa vie au tennis de table et qui a contribué à faire de ce sport un symbole de la ville de Caudry. Nous lui rendons un hommage mérité et nous espérons que son exemple continuera d'inspirer les générations futures.